

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XXI

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. 1 Pseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Miercoles 24 de Abril de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 89

Coacciones electorales

En Orense.

El juez Sr. Selma procesó y suspendió á los Ayuntamientos de Ganzo, Sarréans, Trasmiras y Moreiras, y mañana, al recibir las nuevas denuncias, hará lo mismo con los de Rairiz, Blancos, Baltar, Sandianes y Villar de Santos. Es decir, que en un distrito que cuenta con doce Ayuntamientos, hay necesidad de procesar nueve para que salga diputado el Señor López Mora. Esto revela su influencia.

Pero hay más. Nombrado juez municipal el abogado que figuraba en primer lugar en la terna, D. Domingo Romero, se dejó sin efecto este nombramiento para que lo fuese el médico, que no figuraba en aquella, D. Teodoro Colmenero, hermano del cacique fusionista.

El referido juez Sr. Selma había dado su palabra al diputado Sr. Bugallal de no molestar á sus amigos ni á nadie, y ahora, no sólo se vé cómo la cumple, sino que, con el de Orense, son los dos únicos jueces de la provincia que se prestan á procesar á los Ayuntamientos conservadores por el delito de tener en su poder cédulas personales en blanco.

Trives.—Hoy fueron suspendidos por el gobernador, Sr. Francia, los Ayuntamientos de Trives, Castro Caldelas, Montederramo y Junquera de Ambia, y salieron delegados para dar posesión á las corporaciones interinas.

Obedece esto á órdenes que se dice trajo de Madrid el Sr. Iglesias Añino para favorecer las candidaturas oficiales.

La lucha se prepara refidísima. Habrá jueces especiales para Celanova, Trivs y Verín.

En Oviedo

Oviedo 22

Llegó al colmo el escándalo en la falsificación de las renunciaciones de los alcaldes de Infesto y de Cangas de Onís. Cuando se esperaban las dimisiones reclamadas por el Juzgado al Gobierno para comprobar su falsedad, recibense en su lugar los nombramientos de nuevos alcaldes, causando tan gran escarnio de la justicia y de la ley, asombro é indignación, como iría ignominioso de esta crucifixión de toda apariencia de Nación civilizada.

Sigue tramitándose el sumario de la falsificación comprobada con documentos en que se hacen graves cargos al yerno del ministro de Gracia y Justicia, publicase todo en la prensa para edificación de propios y admiración de extraños.

En Almería

La comisión provincial de Almería acaba de declarar incapacitados á los concejales de los Ayuntamientos de Vera y de Antas, únicos del distrito que llevaba el nombre de ciudad que hasta ahora no habían sido objeto de aquella medida.

Parece que la comisión provincial ha obedecido en este asunto á la presión del gobernador civil, á pesar de que el Sr. Moret, en vista de las reclamaciones de los alcaldes y del actual diputado del Distrito, D. Juan José Jiménez, Ramírez, había manifestado que no se procedería contra los referidos concejales.

A esos medios tienen que alerlar los fusionistas para que, á falta de votos puedan triunfar el Sr. Anglada, pues de ajustarse al cumplimiento de la ley sería indudable la elección del candidato conservador D. Manuel Jiménez y Ramírez.

En Lugo

En la Prensa de Lugo vemos que el gobernador de aquella provincia ha nombrado un delegado especial de su autoridad para que destituya á unos cuantos concejales interinos; y de posesión á los nombrados por él, para el Ayuntamiento de Navia de Suarna.

En el oficio en que delega el señor Urzáiz, dice que se constituya inmediatamente la corporación, con arreglo al art. 53 de la ley municipal. Este artículo manda que se proceda á elección del alcalde, cargo que está desempeñado por un concejal propietario nombrado y elegido con arreglo al art. 54 de la misma ley, por lo que no puede ser destituido sin formación de expediente.

En el Ayuntamiento de Navia de Suarna había siete concejales interinos y todos los cargos estaban desempeñados por propietarios, á los cuales tampoco se puede destituir sin oírlos. No había, pues, ninguna vacante.

Hay toda vía más. Los gobernadores están facultados por el art. 18 de la ley provincial de 1882 para nombrar delegados; pero éstos han de estar dentro de las condiciones que marca el reglamento, y en ninguna de ellas está el que ha ido á Navia de Suarna, que sólo es procurador y

secretario del Ayuntamiento de Fonsagrada.

A parte de lo anormal que es nombrar concejales interinos no habiendo vacantes, son dos las ilegalidades que hay en este asunto: la destitución de esos concejales hecha sin motivo y el nombramiento de ese delegado, que no reúne las condiciones reglamentarias.

En Orense

Distrito de Puebla de Trives.—Porque sí, sin formación de expediente ni más razón que el capricho, han sido suspendidos cuatro Ayuntamientos de este distrito, los más importantes, y multado en 500 pesetas el alcalde de otro por el enorme delito de no haber remitido los trabajos del Censo, que hace varios días obran en el gobierno civil.

Según nos escriben de dicho distrito, se intenta ahora procesar á esos Ayuntamientos, y si los jueces de instrucción no se prestan á ello serán recusados, á fin de entregar los Juzgados á aquellos jueces municipales que se presten á hacer cuanto sea preciso para derrotar al candidato de oposición, y si los jueces municipales no inspiran confianza, se recurrirá á los de años anteriores.

Lo principal es no omitir violencia ni ilegalidad de ninguna especie para impedir la lucha electoral á las minorías.

En Ibiza

Ibiza 21

Siguiendo los consejos del cacique moretista Sr. Riquer, continúa el gobernador weylerista, Sr. Naranjo, atropellando á los Ayuntamientos del distrito.

Ha suspendido al alcalde y secretario del de San José.

Descubiertos los amaños de Riquer, obteniendo previamente el doble encasillado, hacen recelar á los amigos del candidato Sr. Roman, y empieza á haber frialdad entre las escasas huestes ministeriales, que sólo fían en el triunfo por las violencias del Poder.

Nuevos procesos

Castellón 20.

Confirmados mis anuncios de esta mañana. El Ayuntamiento de San Jorge ha sido procesado, esperando que corra igual suerte el de Benicarló.

Violencias del gobernador

Vinaroz 21.

Convocados para ayer por el alcalde, obedeciendo órdenes del gobernador, los concejales interinos, para

darles posesión de sus cargos, en el momento de efectuarse este acto se presentaron los concejales suspensos, exhibiendo un auto del Juzgado por el que se dejaba sin efecto la suspensión.

En vista de esto, el alcalde telegrafió al gobernador participándole lo ocurrido, y que, acatando el auto judicial, suspendía el dar posesión á los concejales interinos; pero el Sr. Montilla contestó en términos violentos y amenazadores, ordenándole que, á pesar de todo, diera posesión á los interinos.

Denuncias criminales

Se han presentado denuncias criminales contra el juez municipal, su suplente y los jueces de los bienes anteriores.

El objeto de este violento proceder es el de impedir que los denunciados puedan entender en los sumarios que instruye el juez de instrucción al ser éste recusado.

En Granada

La Gaceta publica hoy las Reales órdenes del ministerio de la Gobernación, confirmando la suspensión de los Ayuntamientos de Guadix y de Iznalloz.

En ambos casos, se trató de actos realizados por los alcaldes y concejales anteriores á los que ahora han sido objeto de la suspensión.

—En el distrito de Orviga se ha obligado á dimitir, por medios no muy correctos, al alcalde de la capital del distrito, y, empleando los mismos procedimientos que con éste, se han exigido que abandonen sus puestos á los presidentes de los Ayuntamientos de Medina Fondales, de Ferreñola, de Castarras, de Lobras y Almegijar.

Con el alcalde de Izbor se ha empleado el antiguo procedimiento de la «encerrona.» Llamado á Granada para entregar los quintos, le obligaron á presentarse en el despacho del Sr. Barrionero, y allí se le manifestó la conveniencia de que dimitiese su cargo.

Lo más notable de este caso es que todos los alcaldes son liberales, porque el actual diputado por Orgiva, Sr. España Lledó respeto todos los intereses locales.

CRONICA

Arrojando la máscara

Ha dos años, Tortosa vestía luto; manifestaciones públicas de dolor a las que asistía todo lo digno y honrado que este país encierra, acompañaban a su última morada los restos de aquellos queridísimos amigos Queral, Sacanella, Viñes y Pedret vilmente asesinados el 16 de Abril. Preces a Dios por el eterno descanso de sus almas elevábamos con fe ardiente, al par que sagrados juramentos prometían no abandonar en su desolación, socorrer en su pobreza a las viudas y a los huérfanos.

¡Inocentes pequeñuelos!

¡Desgraciadas viudas!

Ante aquel grito unánime de la conciencia pública, ante aquellas protestas contra los infames asesinos, sus cómplices, sus auxiliares y sus instigadores, el Ayuntamiento no podía permanecer indiferente y creyendo con muy buen acuerdo que interpretaba los sentimientos caritativos del país, nombró matronas de consumos a las tres viudas con el haber de dos pesetas diarias y una limosna de mil a cada una pagaderas en el actual presupuesto.

Desgraciadamente, en aquellas públicas manifestaciones de dolor hubo quien creyó que, inutilizado el capitán de aquella turba de desalmados, podía sustituirle enarbolando su propia bandera, su programa y sus procedimientos.

Ya están ahí; vedlos a suegro y a yerno.

Sus lágrimas eran de cocodrilo; corazones de fariseos que no sintieron jamás nada noble; almas ruines, sepulcros blanqueados, viles hipócritas venderían a Cristo como han vendido a esas víctimas. Necesidades de estómagos voraces e insaciables, les llevan donde pueden llenarlos; la máscara y el disfraz no importan ni los necesitan, porque en el rostro de esas gentes jamás el pudor imprimió sus huellas.

Y así, aunque los veis en procesiones, jubileos y novenas, arrodillados en el templo, fingiendo preces, no los creáis, no; a Barrabas dieran su alma; si Barrabas les dejará penetrar en la caja de consumos u ordeñar los Ayuntamientos. Viven de esto, porque si no fuera así ¿de que vivirían?

Decretáronse ayer las cesantías de las viudas, al par que se confiaron puestos públicos a los que la opinión señala como cómplices de aquellos luctuosos sucesos ¡Qué contraste!

Estamos en medio de una tremenda *debacle* de la moral pública y de la moral privada; la ola de cieno sube y sube; todo es lícito para satisfacer la ridícula vanidad de unos y la petulancia estúpida de otros; y lícita también la cobardía de los que por su propio decoro debían protestar y no protestan contra estas infamias y procuran con su criminal silencio que pasen desapercibidas.

Bien hacen, si esto les vale alguna vergonzosa piltrafa. Bien hacen, si es-

to les libra de los contratiempos de la oposición. Pero los que así obran no se llamen católicos, caballeros, ni tortosinos ¡farantes!

Estas cesantías no son revanchas políticas como otras de las que ni siquiera hemos querido ocuparnos. No lo son, no; son cesantías que sintetizan todo un programa: la rehabilitación de los criminales. Los que se gocen con la maldad y la perversidad están hoy de enhorabuena.

¡Pobres viudas! ¡Infelices pequeñuelos! Las risotadas de nuestros enemigos ahogan los ayes de vuestro llanto. Esperad; hay un mañana y hay un Dios misericordioso.

Estado atmosférico

Durante casi toda la noche ha estado lloviendo a intervalos más o menos prolongados, y aun que amaneció con el horizonte algo despejado apareciendo el sol por breves momentos, después de las ocho ha vuelto a encapotarse lloviendo ligeramente, ofreciendo luego la atmósfera un cariz variable durante todo el día esclareciéndose o encapotándose con notable inconstancia y lloviendo a ratos.

Las viñas

Nuestros viñedos ofrecen magnífico aspecto de verdor y lozanía ostentando ya algunos tiernos racimos que en algunos predios salen con gran abundancia.

No olviden nuestros agricultores que conviene practicar el azufrado de las cepas cuanto antes mejor, pues así se impide el desarrollo de los gérmenes de los insectos que originan las enfermedades perjudiciales a la vid.

Donativo

El diputado provincial electo don Pedro Inglada, hizo ayer un donativo de arroz, bacalao y tocino a los asilados de la Casa provincial de Beneficencia, de lo que están muy agradecidos aquellos pobres albergados.

Dios le pague la caridad.

Mulos

Anoche a las ocho, entraron por la calle del Temple una retahíla de hermosos mulos, procedentes de la feria de Verdú.

Diputación provincial

En el palacio de la Corporación provincial se unieron anteayer los antiguos diputados y los reelegidos, procediéndose a la elección de la comisión permanente y de la auxiliar de la misma, siendo nombrados para la primera, los señores Guasch, Saludes, Ribás y Barceló; y para la segunda los señores Ballester, Vallvé y Huguer.

Langostinos

Hoy han acudido a nuestro mercado bastantes langostinos que han sido

muy solicitados y vendiéndose de siete a ocho reales la libra.

Golondrinas

Desde dos ó tres días aumenta en gran escala la llegada de golondrinas a esta comarca, viéndose pasar a centenares por todas partes en busca del sitio donde anidaron el año anterior, siendo de notar que algunos de estos hermosos y raudos hirundinidos, dentro poco, llegarán a Inglaterra, Dinamarca ó Suecia y Noruega punto delicioso de sus recuerdos amorosos.

Colombófila

La «Real Sociedad Colombófila de Barcelona» ha llevado a cabo la suelta de palomas de todas edades en Ariza, acordada para el 17 del corriente mes, sin tener que registrar baja alguna y registrando una velocidad máxima de 1,200 metros por minuto y mínima de 1,000 en el trayecto hasta Barcelona (352 kilómetros en línea recta.)

Diva catalana

Ayer salió de Barcelona para Italia la notable diva D.^a Josefina Huguet, que va a cumplir sus compromisos artísticos en Venecia.

MIL PESETAS al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del **Dóctor Pizá** de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades usinarias.

Plaza del Pino, 6 farmacia Barcelona.

VENTA Se vende una mesa para juego de buena clase y con un buen tapete a precio muy económico, sin estrenar.

Daran razón en esta imprenta.

Amenidades

AL PARTIR

En su dulce mirada se veía retratado el color que la embargaba y a sus rasgados ojos asomaba el matinal albor del nuevo día.

¡Qué bella antemí vista aparecía!

los perdidos placeres recordaba

que el placer se comprende cuando acaba,

¡y cuán pronto termina la alegría!

Murmuraban adiós sus labios rojos

y el corazón para el pesar estrecho,

en vano esclavizaba sus antojos.

La vi partir, en lágrimas deshecho,

y el llanto del dolor noté en mis ojos

y el fuego del amor senti en el pecho.

Narciso Diaz de Escobar.

En la cocina:

La doncella.—El señorito acaba de confundirme con la señora.

La cocinera.—Vamos, si; te ha abrazado en el pasillo.

La doncella.—Al contrario, mujer; me ha puesto de ropa de Pascua.

En la puerta de una botica hay un

timbre eléctrico, y sobre él el siguiente letrero:

«Opriman el timbre; el que no sepa leer que llamo al sereño.»

Un aristócrata dijo un día a Descartes, al verle almorzar opíparamente:

—¡Con que también a los filósofos les gustan los manjares exquisitos!...

—¡Ya lo creo!—contestó Descartes.

—¿Acaso la Naturaleza produce las cosas buenas sólo para los ignorantes?

Telegramas

Madrid 23.

Disolución y convocatoria de las Cortes

El jefe del gobierno señor Sagasta ha estado hoy en Palacio para poner a la firma de S. M. el decreto de disolución de las actuales Cortes y convocatoria de las nuevas.

El decreto se publicará probablemente en la *Gaceta* del próximo jueves.

Las fechas para las distintas operaciones electorales y apertura del Parlamento nuevo, son las mismas que se acordaron en el consejo del miércoles último.

Los últimos trabajos

Como el periodo electoral va a empezar enseguida, para dar tiempo algunos ministerios a los nombramientos pendientes y a los que se interesen durante las próximas 48 horas, en vez de empezar mañana como se ha dicho, se celebrará esta tarde a las seis el anunciado consejo de ministros.

Los argentinos

El viernes llegará a Madrid la comisión argentina que ha de hacer entrega del artístico jarrón que regala a S. M. el Ayuntamiento de Buenos Aires.

Los gamacistas

En los círculos políticos se asegura que el señor Gamazo ha desistido de reunir a sus correligionarios.

Los telegrafistas

Un grupo de funcionarios del cuerpo de telégrafos tributó hoy una ovación al marqués de Cabriñana, que acertó a pasar por donde aquellos estaban. Esta manifestación de simpatía hacia el marqués ha sido para significarle el grato recuerdo que ha dejado de su gestión al frente de la dirección general de Comunicaciones.

Censuras

La Epoca y *El Español* censuran el afán de popularidad de que están dando muestras los señores conde de Romanones y Aguilera, hasta tal punto, que en la cuestión de los tranvías se ponen del lado de los empleados.

De Putugal

Telegrafían de Lisboa que se han repetido las manifestaciones hostiles para los jesuitas.

Han sido apedreadas las redacciones de periodicos catolicos.

Se comenta el hecho de un periódico que está muy bien relacionado en algunas regiones se distingua por sus ataques a los frailes.

Sólo se han librado hasta ahora de las turbas el convento de los irlandeses y el seminario ingles.

El cónsul de Francia ha reclamado por los atropellos de que fué víctima un fraile de su país.

En Oporto han aparecido colgados de los alambres del teléfono varios maniqués representando frailes y monjas.

Se ha pedido autorización á Galdós para representar «Electra» en dicha capital.

Sin trabajo

Un numeroso grupo de obreros se ha presentado en frente de la casa de los señores Aguilera y conde de Romanones pidiendo que se les facilite trabajo.

La Prensa

El Español insiste en quejarse de que se persigue á sus amigos.

Afirma que cuantos menos diputados gamacistas haya, más arraigo tendrán en la opinión.

La Epoca pregunta quien dirige la política del Gobierno, pues parece que influyan en ella caprichos ajenos.

Lo de Motril

El señor Moret ha conferenciado

con una comisión de fabricantes de azúcares.

Mañana recibirá á los comisionados de los cultivadores de caña de Motril.

Se cree que se llegará á una avenencia entre unos y otros.

En la Exposición

Hoy se ha verificado el «vernissage» en la exposición de Bellas Artes.

Las obras presentadas son muy numerosas.

Nótase que no llegan á 15 los de tamaño natural.

La sesión de arte decorativo no está concluida.

De arte escenográfico sólo presenta obras don Amalio Fernández.

De arquitectura se presenta muy poca cosa.

Entre los artistas hay disgusto por la manera como se han colocado las obras.

Algunos hablaban de retirarse si fuera posible.

A causa del tiempo variable que reina se ha aplazado la inauguración para el día 29.

EXTRANJERO

Ruptura con el Vaticano

Londres.—El *Daily Mail* anuncia ruptura de relaciones entre el Vaticano y Portugal, á causa de la publicación de la carta del Papa protestando contra la supresión de las congregaciones.

Ferrocarril destruido

San Petersburgo.—Los chinos han

destruido parte del ferrocarril de la Mandchuria. Asesinaron al vigilante de la línea. Han sido mandadas fuera para proteger dicha línea.

Temporales y ciclones

Nueva York.—Reinan furiosos temporales en la América del Norte. Se han desencadenado algunos ciclones. Uno de ellos causó 200 victimas en la Colombia inglesa.

Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los célebres polvos del Cav **Clodoveo Cassarini de Bologna.**

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona. De venta en Tortosa: FARMACIA VERGES.

En venta

Lo está un edificio situado en la ciudad de Tortosa ensanche del Rastro, calle de Topete n.º 1.º construido para fábrica de alfarería, compuesto de planta baja y dos pisos altos, ocupando una superficie de 20 metros en 30 centímetros, y el terreno anexo al mismo con otras construcciones y cercado de pared, de una superficie de 28 metros 50 centímetros de largo por 14'50 de hondo. Dará detalles don José M.º Fernandez, Procurador ceca de la Merced, núm. 2.

Relojes de 24 horas

Variedad.—Elegancia.

Sólida construcción.

Entre varias marcas y todas ellas recomendables están á disposición del público las siguientes: *Bonheur*.—*Favorry*.—*Peñinsular F. R.*.—*Jeannot*.—*Bellona*.—*Fleury*.—*Tavanes et C.º*.—*Luciana*.—*Insuperable*.—*Tavanes Watch 1.º*.—*Bicicleta*.—*Narcisse*.—*Máximo*.—*Criterión*.—*Lenzerihc*.—*Urania* etc.

Relojería Climent

Angl 10.—TORTOSA

JOSÉ BALLESTER

MEDICO-OCULISTA

Exprofesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y exayudante de clínica del Dr. Nadalchay.

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos

CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA

Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Barbara, Uldecona y Vinaroz á La Cenia

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.



Dr. P. Francisco Saboya (1)

HIJO de esta ciudad y de padres honrados y cristianos siguió la carrera sacerdotal, reuniendo en sí tal cúmulo de cualidades morales que fué destinado como Profesor de los hijos del egregio Duque de Gandía Francisco de Borja, general español que acompañó al Emperador Carlos V en las campañas de Italia y Africa, durante las que quedaría en el palacio ducal el Padre Saboya desempeñando la delicada misión que su señor tan acertadamente le confiara. Converso el Duque á la Compañía de Jesús, recién fundada por aquel otro esforzado general que se llamó Ignacio de Loyola, en 1548, ingresó también en ella siguiendo las huellas de su inspirador, distinguiéndose tanto en la práctica del bien y en la conversión de almas extraviadas, que llegó pron-

(1) Nacido según los libros de la Catedral en 1515. Bautizado en 21 de Enero e inscrito con el apellido Saboya en vez de Saboya como le llama el P. Alvarez.

PROXIMA APERTURA

SUCURSAL

DE LA

ZAPATERIA MORESO

PUENTE DE PIEDRA Y CALLE DE BUEN AIRE

Calzado de todas clases y precios

EXPOSICIÓN PERMANENTE

DE

CALZADO DE NOVELAD

VENTAS exclusivamente al contado

PRECIOS FIJOS

Gran surtido de Misales, Breviarios, Semanas Santas y Estampas de Primera Comunión

DEVOCIONARIOS ULTIMA NOVEDAD

Desde 15 cénts. á 100 Ptas. ejemplar

LIBRERÍA DE

FRANCISCO MESTRE

ROSA, 11-TORTOSA

Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas. Depósitos en Tortosa: Enrique Carpa, Droguería.

to á adquirir fama de santidad. Cuando el ilustre Francisco de Borja fundó en 1549 la Universidad de Gandía, el P. Saboya fué nombrado por su reconocida ciencia Catedrático de Latinidad y Retórica de la misma, cargo que desempeñó con el beneplácito de comprofesores y alumnos, especialmente de su fundador. En la misma Universidad se graduó de Doctor en Leyes, honrosa investidura que aquilatava más y más sus dotes intelectuales. En 1550 en ocasión de marchar á Roma el Duque D. Francisco, quiso que le acompañase el P. Saboya hasta Tortosa, al mismo tiempo que iba éste á encargarse por designación del P. Antonio Araoz del Rectorado de la casa de Zaragoza, mas en esta ciudad cayó enfermo de gravedad, falleciendo en la misma rodeado de su familia y asistido por un hermano de la Compañía que vino exprefeso de Valencia. Su muerte causó un duelo general en esta su patria, siendo llorado por todos sus deudos y compatriotas que le veneraban y querían como á un Santo y como á un Padre. Su entierro fué un acto solemne y honroso por la parte que en él tomaron todos los ciudadanos y Autoridades, dadas la fama é importancia del finado. El gremio de San Antonio se asoció también facilitando hachas y cirios, según acostumbraba en tales casos, los que habiendo ardidido durante la fúnebre ceremonia, al ser pesados para el abono de la cera, se halló que pesaban lo mismo que antes de encenderse, suceso que se divulgó por toda la ciudad confirmándose la opinión, que todos tenían de la Santidad del P. Francisco Saboya. Lo confirmó después el testimonio del jurista Micer Pablo Cervera, hijo de los cofrades que tomaron la cera de la Cofradía de San Antonio en aquella ocasión. Así lo relata el respetable historiador P. Alvarez.

El P. Saboya educó en su compañía un sobrino de

ejemplar vida que fué monje de San Gerónimo en el Real monasterio de la Murtra de Alcira, fallecido en olor de Santidad y tuvo un hermano menor que se llamó Diego Saboya y fué canónigo Capiscol de la Colegiata de Gandía, tambien reputado por su ejemplar vida y virtudes.

Estos son á grandes rasgos los datos biográficos de un tortosino célebre, hasta hoy cuasi ignorado, y que en vida fué compañero íntimo y predilecto del celeberrimo duque de Gandía, más tarde San Francisco de Borja, continuador de la obra del insigne Ignacio de Loyola, y una de las figuras más culminantes del siglo XVI.

